

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 16 de mayo de 2022.



La UAEM en la prensa:

La UAEM, propietaria de 22 patentes

Estatal:

Reconoce Cuauhtémoc Blanco vocación y compromiso de docentes morelenses

Nacional:

Comienzan exámenes de admisión en la UNAM

La UAEM en la prensa:

La UAEM, propietaria de 22 patentes

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), cuenta con 22 patentes registradas y 34 en trámite, lo que coloca a la institución entre las universidades públicas estatales con mayor número de patentes en el país, informó el rector, Gustavo Urquiza Beltrán. Señaló que para la UAEM es de suma importancia el tema de la propiedad intelectual para proteger las innovaciones y creaciones artísticas, literarias y científicas con el objetivo de valorar y comercializar el conocimiento que genere bienestar social en nuestra entidad. Subrayó que los alumnos que egresan de la maestría en Comercialización en Conocimientos Innovadores, que ofrece el Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas (IICBA) a través del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la UAEM, cuentan con las competencias necesarias para abordar los retos de la creación de nuevas empresas que permitan introducir, valorar, proteger y comercializar conocimientos. Urquiza Beltrán dijo que los derechos de autor, las marcas, las patentes y los diseños industriales forman parte de la vida universitaria, no sólo en la etapa de formación de los futuros profesionistas sino también en la investigación de los profesores de tiempo completo y la difusión y asesoría con que cuentan para generar la estrategia adecuada que proteja su información.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 14/5/22,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/205961-la-uaem-propietaria-de-22-patentes.html>

Llevar Talleres de Educación Ambiental a universitarios de la zona oriente

Como parte de la firma de convenio entre la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 218 alumnos de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de Jonacatepec y sus subsedes Tepalcingo y Axochiapan, participaron en los talleres de educación ambiental. En la exposición de motivos el titular de la SDS, José Luis Galindo Cortez, dio a conocer que esta acción forma parte de la vinculación entre el sector público y académico que servirá como apoyo para que se incorporen procesos de gestión ambiental. También dijo que “estos contenidos prácticos refuerzan la generación de conocimientos, habilidades y destrezas que promuevan el desarrollo sustentable en los campus universitarios para que además, puedan obtener su certificación como Escuelas por la Tierra, proyecto diseñado por la Fundación Educa, México A.C”. Fue así como en las unidades académicas de la UAEM ubicadas en estos municipios se impartieron ponencias y talleres sobre la correcta disposición de los residuos sólidos, elaboración de composta y la construcción de huertos de traspatio, a cargo de colaboradores de la Dirección de Educación Ambiental, Gestión de Residuos Sólidos y Mejoramiento Ecosistémico de la SDS. A nombre de la comunidad universitaria que participó, la directora de la Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec, Adriana Vázquez Román, dijo que las puertas de las subsedes de Tepalcingo y Axochiapan siempre estarán abiertas para seguir formando ciudadanos con valores, comprometidos con la tierra y el medio ambiente. También, el director general de Desarrollo Sustentable de la UAEM, Héctor Sotelo Nava destacó la importancia que tiene la colaboración entre las instituciones que promueven conocimientos, habilidades y destrezas para concientizar el cuidado, conservación y protección al medio ambiente.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/llevar-talleres-de-educacion-ambiental-a-universitarios-de-la-zona-oriente/>

Diario de Morelos, (Redacción).

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/edicionImpresa/primera.php?edicion=16-05-2022>

Reconocerán a maestros de UAEM por años de labor

Académicos en activo y jubilados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibirán mañana lunes reconocimiento a su labor académica por haber practicado la docencia por 40, 35, 30, 25, 20, 15, 10 y 5 años de manera ininterrumpida. El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la máxima casa de estudios (SITUAEM), informó que por 40 años de servicio se entregará reconocimiento a Elizur Montiel Arcos, profesor investigador del Centro de Investigaciones Biológicas. De acuerdo con el programa, la ceremonia se realizará al mediodía del lunes en el Centro Universitario Los Belenes, en la que se espera la presencia del gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo como invitado especial. La entrega de reconocimientos será presidida por el secretario general del SITUAEM, Mario Cortés Montes, y el rector Gustavo Urquiza Beltrán. Por trabajo académico durante 35 años recibirán reconocimiento Ermila Luna Vara, Fernando Urbina Torres, Humberto Mejía Mojica, Irma Linzaga Elizalde, Manuel de Jesús Sainz Aispuro y María Guadalupe Bustos Zagal. Son 16 los docentes que recibieran reconocimiento por 30 años de trabajo en la UAEM. 32 académicos serán distinguidos por 25 años de labor; son 71 los galardonados por 20 años de servicio; 73 por haber trabajado 15 años ininterrumpidos; mientras que por haber laborado 10 años son 118 académicos y por cinco años son 74 quienes recibirán reconocimiento. Además de los reconocimientos a los trabajadores en activo, recibirán distinción los jubilados Roberto Rondín Flores Evangelista, José de Jesús Castillo Pineda, Manuel Valentín Juárez Policarpo, Jorge Iván León Segura, María Guadalupe Leonor

Ramírez Fuentes, Zeferino Alejandro Sánchez Juárez, Carlos Vargas Ramírez y María de la Paz Vergara Adame.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 15/5/22,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/206022-reconoceran-a-maestros-de-uaem-por-anos-de-labor.html>

Inician Venados actividades en Chihuahua

Luego de una emotiva ceremonia de inauguración celebrada en el estadio Benito Juárez, donde algunos elementos del contingente Venado desfiló, como parte de las delegaciones participantes en la Universiada Nacional 2022, comenzó la actividad deportiva de la máxima justa universitaria con las disciplinas de judo, voleibol de sala varonil y fútbol bardas femenil. En primer turno, Andrés Hernández e Iván Rabadán, tuvieron una digna participación en la disciplina de judo, donde se batieron en contra de atletas de Veracruz, Querétaro, Ciudad de México, teniendo combates muy cerrados poniendo en alto a la máxima casa de estudios y culminar su actuación. Por su parte, hasta el momento en la disciplina de voleibol de sala se han efectuado dos encuentros en la ronda de grupos donde los venados debutaron con una derrota ante la Universidad Vasco de Quiroga por 3 sets a 0, pero en su siguiente duelo se repusieron ante el anfitrión para llevarse el duelo 3 sets a 0 en contra de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. Asimismo, en la disciplina de fútbol bardas femenil, la escuadra Venada tuvo un debut incierto, ya que fueron derrotadas por las diablas de la Universidad Juárez del Estado de Durango por marcador de 5 goles contra 1, y en su siguiente duelo se repusieron al vencer apretadamente a la poderosa escuadra de la Universidad de Guadalajara por 6 goles a 5. En ambos casos tanto en voleibol de sala varonil como fútbol bardas femenil, los equipos representativos de la UAEM tienen altas posibilidades de avanzar a la siguiente ronda, solo resta esperar su desempeño en sus respectivos encuentros dentro de la última jornada de la fase de grupos para buscar su pase a los encuentros para disputar las medallas.

Lo de Hoy Morelos, p.20, (Mitza Pérez).

Lamenta UAEM fallecimiento de deportista en la Universiada 2022

El deporte universitario se visitó de luto este fin de semana ante el fallecimiento del estudiante de la Universidad de Guadalajara, David Alejandro Gómez Flores, deportista de judo, apenas un día después de ponerse en marcha la máxima justa deportiva universitaria que tiene como sede las instalaciones de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, en Chihuahua. El Consejo Nacional del Deporte de la Educación AC (CONDDE), organizador del evento, subió a las pocas horas la esquela en su página oficial lamentando el fallecimiento de la joven promesa deportiva, hecho que interrumpió momentáneamente la celebración del resto de la jornada tras confirmarse la tragedia. El joven, aunque fue atendido por paramédicos, no pudo ser reanimado después de desvanecerse tras haber participado en la final dentro de la disciplina de judo por un problema cardiaco, la tarde del sábado. En su página oficial el CONNDE lamentó la pérdida, a la cual se unió la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que tuvo también en competencia a dos atletas dentro de la misma disciplina. "Venimos de una situación complicada por la pandemia y es la primera ocasión que pasa un deceso en estos juegos, lamentamos lo sucedido y eso nos obligará a todos a ser más estrictos en los exámenes médicos a nuestros atletas", indicó el director del deporte de los Venados de la UAEM que se encuentran en competencia en el llamado estado grande. Álvaro Reyna Reyes, tras dar a conocer que los dos deportistas judokas de la UAEM resultaron ilesos, incluso uno de ellos por tres segundos no clasificó a la pela por las medallas, comentó que se está iniciando una investigación profunda sobre lo ocurrido con esta muerte, pues se desconoce si el joven habría tenido algún problema de salud previo a la competencia. (...)

El Sol de Cuernavaca, (Óscar García), 15/5/22,

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/deportes/lamenta-uaem-fallecimiento-de-deportista-en-la-universiada-2022-8284999.html>

Aún no confirman presencia de AMLO en inauguración del edificio uno de la UAEM

La presidencia de la República aún no ha confirmado el itinerario completo del presidente Andrés López Obrador en su próxima visita a Morelos, pero entre los probables puntos estaría la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Pero el rector de la máxima casa de estudios, Gustavo Urquiza Beltrán afirmó que el próximo 27 de mayo, tienen la esperanza de que AMLO inaugure el edificio principal de la universidad, en su próxima visita a Morelos, reconstruido tras el sismo de 2017. Informó que todavía hay un contratiempo legal entre la empresa constructora del edificio número uno del campus Chamilpa y el Instituto Estatal de Infraestructura Educativa de Morelos (Ineiem). Urquiza Beltrán comentó que en el proceso de entrega "hay algunos detalles" de tipo jurídico que el organismo detectó, pero confió en que el inmueble sea liberado en breve; asimismo destacó que por gestiones del propio presidente Andrés Manuel López Obrador se asignó el recurso que se debía.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano). 14/5/22

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/aun-no-confirman-presencia-de-amlo-en-inauguracion-del-edificio-uno-de-la-uaem-8281117.html>

Estatal:

Reconoce Cuauhtémoc Blanco vocación y compromiso de docentes morelenses

Para celebrar el día de la Maestra y el Maestro, el gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo entregó reconocimientos y estímulos económicos a los docentes que cumplieron 15, 20, 25, 30, 35, 40, y 50 años de servicio en educación básica del sistema público estatal, para lo cual se destinaron más de 42 millones 542 mil pesos, para honrar a mil 287 profesionales de este sector. El mandatario estatal sostuvo un desayuno con la base magisterial, con la que recordó que hace dos años cada uno enfrentó retos para desempeñar sus labores, debido a la pandemia por la Covid-19, pero lograron superarlos con dedicación, conocimiento y la nobleza que los caracteriza. (...) A nombre de los galardonados, la profesora Sara Díaz Quiñonez, con 50 años de trayectoria, expuso “es justo el reconocimiento que se nos otorga por el tiempo compartido con las niñas y niños, con los padres de familia en las zonas urbanas o comunidades más recónditas, con la única finalidad de hacer de los alumnos un pavo real de mil colores... las distinciones de la niñez, autoridades educativas y gubernamentales se llevan en el alma, se guardan en el corazón y se van con nosotros hasta la eternidad”. En este evento, acompañaron al gobernador, los secretarios Luis Arturo Cornejo Alatorre, de Educación; Víctor Mercado Salgado, de Movilidad y Transporte; Sandra Anaya Villegas, de Administración; Elva Jazmín Fadul Guillén, directora general del DIF Morelos; Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Osvaldo Aguilar Martínez, integrante del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE.

La Unión de Morelos, (Redacción), 14/5/22,

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/205962-reconoce-cuauhtemoc-blanco-vocacion-y-compromiso-de-docentes-morelenses.html>

Impulsa STyC a Morelos como punto de encuentro académico

En el marco del Día Internacional de los Museos (DIM) la Secretaría de Turismo y Cultura (STyC) a través de la Dirección General de Museos y Exposiciones convoca al Primer Encuentro Interinstitucional titulado “El cerebro y los museos”, que plantea la posibilidad de considerar estos recintos como espacios terapéuticos. El próximo miércoles 18 de mayo la sala Manuel M. Ponce del Centro Cultural Jardín Borda, será sede de este evento para el intercambio de saberes, encabezado por especialistas en el campo de las ciencias cognitivas, pedagogía del arte y la Nueva Museología. Al respecto, María Helena González López, directora general de Museos y Exposiciones, precisó que desde la STyC que encabeza Julieta Goldzweig Cornejo se impulsa una agenda que posiciona a Morelos como punto de encuentro académico y cultural. Puntualizó que las instituciones convocadas en esta ocasión son el Consejo Internacional de Museos (ICOM), el Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Seminario de Cultura Mexicana, correspondencia Cuernavaca. (...)

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/impulsa-styc-a-morelos-como-punto-de-encuentro-academico/>

Amplía UTEZ programas educativos

Con el objetivo de ampliar las opciones de educación superior de calidad, la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) incorpora la carrera de Contaduría, en su grado de Técnico Superior Universitario con opción a continuidad de estudios como Licenciatura, así lo dio a conocer Sandra Lucero Robles Espinoza, rectora de la institución. Informó que en días pasados, la UTEZ recibió la notificación de haber cubierto satisfactoriamente todos los requisitos establecidos en la Convocatoria 2022, para Nueva Oferta Educativa por parte de la Dirección General de Universidades Tecnológicas y Politécnicas (DGUTyP), generando sinergia entre las diversas áreas de esta casa de estudios para garantizar el actual proceso de selección en dicha instancia. Entre las habilidades y competencias que adquirirán los egresados de esta carrera están la capacidad de evaluar riesgos, administrar y controlar las diversas áreas que integran a las organizaciones, administrar los recursos financieros, realizar los cálculos de las obligaciones fiscales, entre otras. Las personas interesadas en ingresar a la UTEZ pueden consultar la convocatoria de admisión 2022 en la página de internet www.utez.edu.mx o enviar un mensaje de WhatsApp al teléfono 777 168 84 21. Por último, Robles Espinoza agregó que la apertura de esta nueva carrera representa la posibilidad de contribuir al crecimiento y desarrollo económico de la entidad, beneficiando a las nuevas generaciones con las herramientas necesarias para incorporarse satisfactoriamente al campo laboral.

Diario de Morelos, p.7, (Redacción) 15-05-22

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/edicionImpresa/primera.php?edicion=15%2F05%2F2022>

Vacuna anticovid para menores de 12 a 14 comienza este miércoles

La vacunación en menores de edad se realizará en hospitales, Unidades de Medicina Familiar y Centros de Salud del 18 al 22 de mayo, respectivamente. En el Tercer Regimiento Blindado de Reconocimiento de la Sedena la vacunación se llevará a cabo del 18 al 20 de mayo. Continúa el lunes 16 y martes 17 de mayo la inmunización de personas rezagadas mayores de 18 años con dosis de AstraZeneca. La Brigada Correccaminos en Morelos informa que del miércoles 18 al domingo 22 de mayo, comenzará en la entidad la vacunación contra Covid-19 en niñas y niños de 12 a 14 años con la aplicación de la primera dosis de Pfizer en hospitales, Unidades de Medicina Familiar y Centros de Salud, respectivamente. La inmunización de los menores de edad se llevará a cabo en el Hospital General Regional con Medicina Familiar (HGR/MF) No. 1 en Cuernavaca del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en el Hospital General de Zona (HGZ) No. 5 de Zacatepec, el HGZ No. 7 en Cuautla, las Unidades de Medicina Familiar No. 20 en Cuernavaca y la UMF No. 23, así como en el Centro de Seguridad Social en Jiutepec, en el Tercer Regimiento Blindado de Reconocimiento de la Sedena en Cuernavaca, así como en diferentes hospitales y Centros de Salud de la Secretaría de Salud en Morelos (SSM). Las niñas y niños de 12 a 14 años que recibirán su primera dosis de Pfizer contra Covid-19 deberán ir acompañados de un adulto y presentar el expediente de vacunación impreso del menor de edad, el cual pueden obtener en la página de Internet <https://mivacuna.salud.gob.mx>.

El Regional del Sur, (Redacción),

<https://www.elregional.com.mx/vacuna-anticovid-para-menores-de-12-a-14-comienza-este-miercoles>

La Unión de Morelos, (Tlalli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/206031-hacen-llamado-a-vacunar-a-menores-de-12-a-14-anos.html>

Lo de Hoy Morelos, p.13, (Redacción).

Covid-19 en Morelos: Se registran 7 nuevos casos y ninguna defunción

La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 313 mil 816 personas, de las cuales se han confirmado 70 mil 332 con coronavirus Covid-19; 25 están activas y se han registrado 5 mil 308 defunciones. Los nuevos pacientes son 7 personas: 4 casos en Cuernavaca; 1 en Atlatlahucan; 1 en Emiliano Zapata y 1 en Temoac. De esta cifra, 5 son mujeres de Cuernavaca, Emiliano Zapata y Temoac, quienes están en resguardo domiciliario. También, 2 hombres de Atlatlahucan y Cuernavaca; quienes se reportan aislados en sus hogares. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que de los 70 mil 332 casos confirmados, 91 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 8 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-7-nuevos-casos-y-ninguna-defuncion/>

Diario de Morelos, p.2, (Redacción).

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/edicionImpresa/primeraphp?edicion=16-05-2022>

Nacional:

Comienzan exámenes de admisión en la UNAM

La primera jornada de aplicación del examen de ingreso a nivel licenciatura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se inició este fin de semana. Entre el 14 de mayo y el 5 de junio, poco más de 197 mil jóvenes realizarán esta prueba en las 27 sedes habilitadas en la capital del país, en tanto que en las foráneas se atenderán a 4 mil 308 aspirantes y en las asignadas a personas con discapacidad se recibirá a 276. Desde antes de las ocho de la mañana del sábado, miles de aspirantes, entre nerviosos y emocionados, acudieron a las sedes de la Ciudad de México. Varios llegaron acompañados de familiares, por lo que se registraron pequeñas aglomeraciones tanto al inicio de la prueba –que se realizó en dos turnos, uno matutino y otro vespertino– y en la salida. La evaluación tuvo una duración de tres horas. Para ingresar, a los jóvenes se les pidió portar cubrebocas y les tomaron la temperatura, además de que se les proporcionó gel antibacterial, ello para evitar contagios de covid-19. Previo al examen, también se les exhortó a que acudieran sin objetos como gorras, relojes, audífonos, calculadoras, celulares o cualquier dispositivo electrónico.

La Jornada, p.10, (Jessica Xantomila y Fernando Camacho), 15/05/22,

<https://www.jornada.com.mx/2022/05/15/politica/010n2pol>

UNAM entrega reconocimientos a 111 académicos por 50 años de trayectoria

La Universidad Nacional Autónoma de México reconoció las trayectorias de más de 50 años en el ámbito docente de 111 académicos, además de otorgar la categoría de emérito a 4 profesores e investigadores: “quiero felicitar especialmente a las profesoras de este país y particularmente a las de la UNAM que realizan doble o triple jornada para cumplir con sus labores con toda responsabilidad”, manifestó la Dra Lena Ruiz Azuara, académica galardonada por su labor en la Facultad de Química, en alusión a las labores domésticas y de cuidados que, por machismo, recaen mayormente en las mujeres. Al mencionar algunas figuras

importantes en la labor por la educación pública, Lena Ruiz Azuara enfatizó la mención de investigadoras, profesoras y ayudantes que suman su quehacer con los estudiantes de México a las funciones de madres, esposas, hermanas y/o abuelas. Después, extendió su reconocimiento a la comunidad que realiza labores docentes de divulgación e investigación y, ante la imposibilidad de mencionar a todos los maestros que dejaron huella en ellos, la Dra. Lena recordó algunos de los profesores que dejaron huella en su vida, como Josefina Roble quien le enseñó a leer y escribir.

La Crónica de Hoy, (Eleana Herrera Montejano), 13/05/22

<https://www.cronica.com.mx/academia/unam-entrega-reconocimientos-111-academicos-50-anos-trayectoria.html>

UNAM deja lugar en consejo asesor del Instituto Salvador Zubirán

La Universidad Nacional está oficialmente fuera del consejo asesor externo del Instituto Salvador Zubirán. La máxima casa de estudios (no hay frase que defina mejor a esa institución) y el principal instituto del país no dejarán, sin duda, de colaborar pues el segundo no podría explicar su existencia sin lo hecho por la UNAM durante el siglo XX. Sin embargo, la remoción del rector Enrique Graue, oficializada este jueves, ha desatado lo que parece ser una nueva tormenta entre la 4T y el sector académico y de investigación del país. En efecto, el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán ha lanzado en la misma semana su consulta para la designación de su nuevo director y la primera especulación es que se quiere a un director externo, lo que desatará intranquilidad al interior de esta institución emblemática del país. En ese contexto, resultaría mucho más tratable tener en el consejo asesor al Politécnico Nacional (a quien se dio el lugar dejado por la UNAM) que al rector Enrique Graue, quien viene justamente del sector de médicos universitarios.

La Crónica de Hoy, (Arturo Ramos Ortiz), 14/05/22

<https://www.cronica.com.mx/nacional/unam-deja-lugar-consejo-asesor-instituto-salvador-zubiran.html>

Hepatitis en niños 'no es de ninguno de los virus conocidos': Experto de la UNAM

La hepatitis en niños regularmente es un evento raro, no ocurre con frecuencia, y por eso este nuevo brote está llamando la atención. “No es algo que se produzca de manera habitual”, afirmó Roberto Vázquez Campuzano, académico de la Facultad de Medicina de la UNAM. Al recordar que recientemente el nuevo brote se presentó en Reino Unido, se trasladó a Francia e Israel, y registró en Estados Unidos 109 casos, el especialista del departamento de Microbiología y Parasitología explicó: “Hasta el momento de los cuatro contagios detectados en México, en el estado de Nuevo León, dos son de hepatitis A (la más común en niños); otro es negativo a todos los virus conocidos para esa enfermedad; y el cuarto todavía está en investigación”. El experto argumentó que “la hepatitis en menores que ha surgido no es de ninguno de los virus conocidos o de los más frecuentes como hepatitis A, B, C y E. Ellos no son la causa de la enfermedad”. Aunque no se sabe todavía cómo surgió en Inglaterra, comentó, se manejan varias hipótesis: una indaga si está relacionado con el SARS-CoV-2; otra lo asocia con el adenovirus 41, que se ha aislado en la mayoría de los casos y está vinculada a gastroenteritis. “En el caso del nuevo brote, se analiza si la hepatitis es causada por la intoxicación con algún medicamento; hasta ahora se manejan varios, como paracetamol, de uso muy frecuente en la pandemia”, pero se continúa indagando, insistió.

Excélsior, (Héctor Figueroa),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/hepatitis-en-ninos-no-es-de-ninguno-de-los-virus-conocidos-experto-de-la-unam/1515152>

Crea la UNAM método personal de toma de muestras de Covid-19

Luego de comprobar su efectividad, un equipo de científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dio a conocer un método de autotoma de muestras de saliva para la detección de Covid-19, el cual puede ser una alternativa más sencilla que el hisopado nasofaríngeo y generar ahorros en material de protección personal. En entrevista con este medio, Víctor Julián Valdés Rodríguez, investigador del Instituto de Fisiología Celular de la UNAM, explicó que este proyecto –financiado por la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación del Gobierno de la Ciudad de México– consiste en un juego de detección del virus SARS-Cov-2 que se puede utilizar sin intervención directa de personal especializado. El académico indicó que la unidad de toma de muestras incluye un recipiente en el que se coloca una pequeña toma de saliva, se seleccionan 20 microlitros del líquido mediante un tubo capilar y posteriormente se colocan en un contenedor equipado con una sustancia que inactiva el virus, pero permite conservarlo para un análisis posterior.

La Jornada, p.30, (Fernando Camacho y Jessica Xantomila),

<https://www.jornada.com.mx/2022/05/16/sociedad/030n1soc>

Dará UNAM a México doble seguridad ante terremotos

Cuando el dolor se expande por las calles, cuando se extinguen vidas bajo los escombros y las casas se desmoronan, un grupo de científicos y técnicos se entregan al monitoreo de señales sísmicas, en busca de los

datos más precisos sobre la ubicación geográfica del temblor y su magnitud. No hay tiempo siquiera para una llamada a la familia. La emergencia obliga a seguir el rastro de los sismogramas, una especie de líneas en forma de gusanos reflejadas en múltiples pantallas, y cuya intensidad se convierte en el primer retrato de una tragedia. “Ha pasado que alguno de los integrantes del equipo no puede localizar a un familiar, o le han avisado que su casa se dañó; aun con la angustia personal, debemos seguir. Frente a las computadoras, en medio de un desastre, somos soldados al servicio del país”, dice el doctor Arturo Iglesias, jefe del Servicio Sismológico Nacional (SSN), albergado desde 1929 en la Universidad Nacional Autónoma de México.

La Crónica de Hoy, (Daniel Blancas), 16/05/22

<https://www.cronica.com.mx/nacional/unam-medio-desastre-servicio-pais.html>

Detectan aumento de riesgos en embarazos de mujeres con discapacidad

Si bien los avances médicos y los cuidados en la atención de embarazos a mujeres con discapacidad han mejorado, el incremento del riesgo de complicaciones asociadas a esa condición es mayor, según el Observatorio sobre la Inclusión Social de Personas con Discapacidad, de las universidades Iberoamericana y Autónoma Metropolitana. Las dificultades incluyen infecciones de vías urinarias, enfermedad tromboembólica, accidentes cardiovasculares e incluso la muerte. En el informe Realidades de la maternidad en mujeres con discapacidad, el observatorio indicó que una parte de estos riesgos puede atribuirse a la mala condición previa al embarazo y al impacto de los determinantes sociales de la salud de las mujeres en estado de gravidez. Refirió que en México, de acuerdo con el Censo 2020, se estima que hay 883 mil 599 mujeres entre 15 y 49 años (edad reproductiva) con alguna discapacidad o problema o condición mental, lo que representa 25.5 por ciento del total.

La Jornada, p.30, (Jessica Xantomila), <https://www.jornada.com.mx/2022/05/16/sociedad/030n2soc>

SEP anuncia alza salarial para los ‘profes’

Con el objetivo de reconocer la labor de maestras y maestros, la secretaria de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez Álvarez, anunció el plan de aumento salarial para el personal docente. Desde las instalaciones de la Secretaría, la funcionaria federal informó que gracias a la política de austeridad del Gobierno federal habrá un aumento salarial escalonado para los docentes que ganen menos de 20 mil pesos mensuales. Explicó que el incremento salarial será escalonado del 3, 2 y 1 por ciento para quienes reportan ingresos menores a los 20 mil pesos. Agregó que se beneficiará con el mayor porcentaje a quienes menos ingresos perciben, por lo que alcanzarán así un salario aproximado de 14 mil 300 pesos mensuales. Sostuvo que los trabajadores que cuenten con recursos menores a los 20 mil pesos verán el reflejo de un incremento de 7.5 por ciento.

Excélsior, (Excélsior Digital),

https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-dia-del-maestro-sep-anuncia-alza-salarial-para-los-profes/1515257?utm_source=portada&utm_medium=mostread&utm_campaign=main

Sede de la UNAM en Alemania teje alianzas con 15 países: Alejandro Velázquez

A cuatro años de iniciar sus trabajos, la sede de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en Alemania teje programas de cooperación institucional con universidades, agencias de gobiernos, empresas y organizaciones sociales de 15 países de Europa central, del este y la región nórdica, informó en entrevista para los lectores de Crónica el doctor Alejandro Velázquez Montes, Director de ese centro universitario mexicano que opera dentro de la Casa Internacional de la Universidad Libre de Berlín. La misión es vasta: no sólo se trata de estimular la movilidad de profesores o el otorgamiento de becas a alumnos, sino de crear un andamiaje que de estructura sólida a nuevos programas de cooperación multinacionales de larga duración. “El proceso de internacionalización de la UNAM tiene fundamentos muy profundos. No sólo se trata de recordar que la palabra Universidad implica la búsqueda del conocimiento y valores universales, más allá de lo local; también se trata de entender que vivimos un momento de la historia donde es inaudito formar un alumno que no tiene conexión global pues los problemas que enfrenta la humanidad rebasan las fronteras, como lo demostró la Pandemia de COVID19”, explicó Velázquez.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), 13/05/22

<https://www.cronica.com.mx/academia/sede-unam-alemania-teje-alianzas-15-paises-alejandra-velazquez.html>

Estos son los 4 objetivos del Gobierno para mejorar la educación en México

Durante la ceremonia por el Día del Maestro, el presidente Andrés Manuel López Obrador, dio a conocer que el gobierno federal destinará más recursos para apoyar a los docentes, como primer punto. El mandatario indicó que este lunes 16 de mayo, durante la conferencia matutina, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, hará un anuncio sobre destinar mayores recursos para el apoyo de las maestras y maestros, con la finalidad de mejorar su situación económica. Asimismo, indicó que se abordará el tema de las pensiones, que en vez de ser individuales sean como antes, que vayan a un fondo y el Estado responda para que no se pongan en riesgo bajo ninguna circunstancia. En el segundo punto sobre las mejoras en la educación, refirió que continuará la revisión de todos los contenidos educativos, ya que se requiere que los

contenidos de los libros de texto correspondan con la actualidad. "Queremos una formación orientada al humanismo, que en todos los libros, aunque se trate de ciencias naturales, haya un tronco común dedicado al humanismo". Por otra parte, explicó que el tercer punto de su plan para el desarrollo educativo suena utópico, pero que se deben contar con ideales para lograr los propósitos. En este sentido, indicó que se buscará que cada escuela tenga su presupuesto para el arreglo y mantenimiento de sus instalaciones. Finalmente, en el cuarto aspecto, dio a conocer que se ha llegado a 11 millones de becas entregadas, y que estos programas continuarán como apoyo a estudiantes de familias de escasos recursos, que irán desde preescolar hasta doctorado.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/15/dia-del-maestro-2022-estos-son-los-4-objetivos-del-gobierno-para-mejorar-la-educacion-en-mexico/>

Excélsior, (Excélsior Digital),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/no-queremos-creadores-de-bombas-atomicas-sino-de-fraternidad-lopez-obrador/1515261>

UNAM-Banfield sigue Plan de Bienestar Básico, vitalicio y gratuito para perros

Mantener en excelentes condiciones a los perros de compañía (vacunas, limpieza dental, correcta alimentación, etc.) es vital para que tengan óptima calidad de vida con el paso de los años. En el caso específico de los perros de trabajo (perros guía, policías, de terapia, rescatistas, búsqueda, detectores, vigilancia, etc.) el cuidado debe acentuarse aún más, pues a lo largo de su vida laboral, que oscila entre los 5 y 7 años de edad, (prácticamente su juventud), su salud física, fuerza, capacidad y ánimo disminuye inexorablemente. Ante ello, el Doctor Fausto Reyes Delgado, director de Desarrollo Institucional, Comunicación y Educación del Hospital Veterinario UNAM-Banfield, recomienda que, a manera de prevención, los ejemplares tanto de trabajo como de compañía cuenten con un plan médico acorde a sus necesidades específicas y no esperar a que las enfermedades se manifiesten.

La Crónica de Hoy, (Alier Blancas), 14/05/22

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/unam-banfield-sigue-plan-bienestar-basico-vitalicio-gratuito-perros.html>